

SCHULUNGSPFLICHT

BEI DIISOCYANATHALTIGEN PRODUKTEN

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir möchten Sie hiermit über die geänderte Gesetzgebung gemäß **REACH-Verordnung** bei diisocyanathaltigen Produkten informieren.

Isocyanate sind in unseren Härtern für die 2-komponentigen Klebstoffe enthalten. Aufgrund des hohen allergenen Potentials von Isocyanaten, erfolgte eine Aufnahme dieser in **Anhang XVII** der **REACH-Verordnung**; in diesem Anhang werden Verwendungsbeschränkungen für darin genannte Stoffe festgelegt.

Konkret wurde hier festgelegt, dass Gemische, welche mehr als 0,1 Gewichtsprozent Diisocyanat in monomerer, dimerer oder oligomerer Form enthalten, nur noch hergestellt, vertrieben oder verwendet werden dürfen, wenn alle Mitarbeiter, welche mit diesen Produkten umgehen, entsprechend geschult sind. Für Tätigkeiten mit Isocyanaten muss eine Schulung bzgl. der Sicherheit und des Gesundheitsschutzes durchgeführt werden und ist alle 5 Jahre zu wiederholen.

Eine entsprechende Schulung kann online in Form von E-Learning oder durch Teilnahme an einer zertifizierten Präsenzsulung absolviert werden. Informationen hierzu sowie einen Link zu einem möglichen E-Learning-Modul finden Sie unterstehend:

<https://www.safeusediisocyanates.eu/de/>

Alternativ, kann eine produkt- und verfahrensspezifische Schulung über die **Firma Envisafe** erfolgen. Die Kontaktdaten lauten wie folgt:

Envisafe Consulting GmbH,
Kurpfalzring 100a, 69123 Heidelberg
Telefon: +49 (0) 62 21/73 66 632 (Mo - Do: 8:30-16:30 Uhr)
Email: info@envisafe.de oder ftoma@envisafe.de
Website: www.envisafe.de

Lassen Sie sich von Ihrer zuständigen Sicherheitsfachkraft beraten, welche Module für Ihr Arbeitsumfeld wichtig sind und/oder informieren Sie sich bei der Firma Envisafe über die Schulungsmöglichkeiten.

Sollten Sie Fragen haben, so können Sie sich gerne an uns wenden.

*Mit freundlichen Grüßen
das SPT-Team*

TRAINING OBLIGATION

FOR PRODUCTS CONTAINING DIISOCYANATES

Dear Sir or Madam,

We would like to inform you about the changed legislation according to **REACH Regulation** for products containing diisocyanates.

Isocyanates are contained in our hardeners for the 2-component adhesives. Due to the high allergenic potential of isocyanates, they have been included in **Annex XVII** of the **REACH Regulation**; this annex sets out restrictions on the use of substances mentioned therein.

Specifically, it was stipulated that mixtures containing more than 0.1 percent by weight of diisocyanate in monomeric, dimeric or oligomeric form may only be manufactured, distributed or used if all employees handling these products have received appropriate training. For activities involving isocyanates, health and safety training must be provided and repeated every 5 years.

Appropriate training can be completed online in form of e-learning or by attending a certified classroom training course. Below please find a link for a possible e-learning module:

<https://www.safeusediisocyanates.eu/de/>

Alternatively, product and process specific training can be provided through **Envisafe**. The contact details are as follows:

Envisafe Consulting GmbH,
Kurpfalzring 100a, 69123 Heidelberg
Phone: +49 (0) 62 21/73 66 632 (Mon - Thurs: 8:30-16:30 hrs.)
Email: info@envisafe.de oder ftoma@envisafe.de
Website: www.envisafe.de

Ask your safety expert for advice on which modules are important for your work environment and/or contact Envisafe for information on training opportunities.

If you have any questions, please feel free to contact us.

*Sincerely yours,
the SPT-Team*